
deLa Rinconada
Comienza la cuenta atrás para una nueva edición que viene cargada de novedades

El futuro ordenamiento
urbano de La Rinconada
refuerza la apuesta por
una ciudad eficiente y 
sostenible 

#URBANISMO se adjudicará la redacción 

El Premio Factoría Creativa reconoce al 
escritor nicaragüense Sergio Ramírez

#CULTURA letras iberoamericanas

El arranque simbólico de la primera
patata nueva de La Rinconada, marca
el inicio de la campaña de recolección 

El nuevo pabellón deportivo 
en la antigua sede de 
Bomberos estará 
listo el mes de julio



El arranque de la primera patata nueva
por parte de Javier Fernández, muestra
el inicio de la campaña

El alcalde, Javier Fernández, en la Finca Mata Amarilla, donde comenzó el arranque de la Patata Nueva local.

Como preludio del arranque de la
primera patata nueva y de la Fiesta de
La Patata, la Hacienda Santa Cruz alber-
gaba el I Encuentro Agroprofesional de
la Patata, un acto que contaba con dife-
rentes ponencias y mesas redondas
para ahondar en todo lo relacionado
con la patata nueva. Así, se abordó la
‘Situación del arranque en 2024.
Panorama Nacional e Internacional’, a
lo que siguió la conferencia de Ramón
Moreira, de Agrocontrol, titulada
‘Nuevas exigencias de calidad en la
patata’.

Poco después, tenía lugar una mesa
redonda sobre ‘Manejo óptimo del cul-
tivo de la patata’, en la que participaban

José Manuel García, agricultor de la
zona; Sergio Castaño, de Agroquality;
Javier Aguilera, de Alfersan; Álvaro
Resemberg, de Europlant, y José
Peláez, de Patatas Arrebola. 

La segunda mesa redonda, titulada
‘La comunicación como estrategia del
sector’, ahondaba en el aspecto comu-
nicativo para la promoción de las bon-
dades de la patata temprana. En ella
participaban Marco Román, de
Contagri; María Álvarez, de Máxima
Comunicación; Jaime Lobo, estudiante
de Periodismo; Juan Mendoza, estu-
diante de Ingeniería Agraria; y Mónica
Díez, de comunicación de Patatas
Meléndez.

La I Teniente de Alcalde, Raquel
Vega, fue la encargada de abrir las jor-
nadas, en un discurso en el que puso en
valor la relación de La Rinconada con la
patata nueva y la apuesta municipal
como este producto como estrella de
nuestra gastronomía. “Desde 2014
celebramos la fiesta de la patata para
poner en valor este producto coinci-
diendo con el inicio de la campaña de
arranque, pero estamos permanente-
mente al lado de nuestros empresa-
rios, agricultores y trabajadores del
campo porque el sector primario en
general y el cultivo de la patata en par-
ticular son temas de acción preferen-
tes”.

I Encuentro Agroprofesional de la Patata
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De un total de 23.048 hectáreas que se destinan a la agricultura en La
Rinconada, 1.200 se dedican de forma exclusiva al cultivo de Patata Nueva,
mientras que genera en el municipio 4.500 empleos directos, a los que habría
que añadir el indirecto, no cuantificado, pero, sin duda, muy elevadoA fondo

Foto de Familia tras el arranque simbólico de la primera Patata Nueva.

Una de las ponencias durante el Congreso.



La Fiesta de la Patata Nueva es
todo un clásico en el calendario de
eventos de La Rinconada. Esta edi-
ción, organizada por el área de
Agroindustria del Ayuntamiento de
La Rinconada, ha contado con la
colaboración de Prodetur,
Asociafruit y con el apoyo de las
empresas locales de producción de
patata como son Patatas Arrebola,
Patatas Sánchez, Dehesa de
Labradores, Comercializadora
Andaluza de Patatas y Patatas
Rubio Martínez.

Este evento se enmarca en la
campaña de promoción de la
Patata Nueva, su zona de origen,
los valores gastronómicos y la rele-
vancia socioeconómica de un pro-
ducto local tan importante en La
Rinconada y que ponía la guinda a
las jornadas técnicas celebradas en
la mañana del día anterior y con el
acto del arranque de la primera
patata.

La barriada de La Paz se llenó de
música en un día de convivencia en
torno a la Patata Nueva

Por segundo año consecutivo, la
Plaza Alonso Cano fue el sitio esco-
gido para la celebración de la Fiesta
de la Patata Nueva, donde se die-
ron cita más de 1.500 personas,
que disfrutaron de un evento en el
que reinó el buen ambiente no sólo
en la carpa de la plaza sino en los
bares de alrededor, donde se orga-
nizaba una ruta de la tapa para
degustar de diferentes recetas con
la Patata Nueva como protagonista.
Los bares Frit Tok, Me da Igual, La
Brisa, Ancá Blas, El Patio de la

Buhaira y el En Encuentro. Er Lucky,
fueron los participantes.

El maestro de ceremonias fue el
chef y comunicador Daniel del

Toro, que comenzó el evento con la
entrega del premio ‘Antonio
Sánchez’, de la mano de la I Teniente
de alcalde, Raquel Vega, y José Luis
Benítez en representación de
Asociafruit.

Este año, el homenajeado fue
Luis Pereira Pérez, cuyo reconoci-
miento fue entregado en su repre-
sentación a su socio Roque Martínez
y su hijo Antonio Martínez, que acu-
dieron debido a un problema de
salud que provocó que el agricultor
local, Luis Pereira, no pudiera estar
presente.

Vega destacó que “nos honra
tener vecinos como Luis, agriculto-
res que se reinventan, que superan
pandemias dándolo todo para que
no nos faltara de nada, que repre-
senta la lucha de mucha gente de
este pueblo para levantar el cultivo,
el campo y la importancia de la pata-

ta nueva”. Además, continuó “La
Rinconada cosecha el 30 % de la
patata nueva de Andalucía. Un culti-
vo estrella por sabor y calidad, que
genera miles de jornales y que cuen-
ta con agricultores locales compro-
metidos para su modernización”.

Por su parte, el delegado de
Agroindustria, Manuel Coronel,
también quiso agradecer a los pre-
sentes y a los agricultores y trabaja-
dores del campo “porque el sector
primario en general y el cultivo de la

patata en particular, un producto
tan nuestro, son temas de acción
preferentes para nuestro
Ayuntamiento”.

Cuando el reloj marcaba las 2 de
la tarde, un toque de carnaval se
hizo presente con un grupo de niños
del CEIP La Paz vestidos de Patata, la
chirigota escolar ‘No seas papafrita’,
que cantaron con ese toquecito de
humor unificando dos proyectos
que están estudiando: la alimenta-
ción para una vida sana y las plantas. 

Seguidamente, tuvo lugar el
reparto gratuito del guiso gigante de
patatas con carne del que todos los
presentes en el evento pudieron dis-
frutar, así como del gran concierto
que ofreció la Dstylería y que hizo
bailar a pequeños y mayores.  Cerró
esta jornada la sesión de DJ Bom
con la música del momento. 
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De manera paralela, el entorno de La Paz
celebró una Ruta de la Tapa, en la que
participaron siete establecimientos con
platos cocinados con patatas

La chirigota infantil surgida del CEIP La Paz
‘No seas papafrita’, cantó su repertorio de
un proyecto escolar que guarda relación
con la alimentación sana y la patata

A fondo
PATATA NUEVA

El Ayuntamiento y Asociafruit entregan el premio ‘Antonio Sánchez’ al agricultor local Luis
Pereira Pérez, que fue recogido por Roque Martínez y Antonio Martínez

La Primera Teniente de Alcalde, Raquel Vega, y el edil de Agroindustria, Manuel Coronel, en el premio ‘Antonio Sánchez’.

Más de 1.500 personas se dan 
cita en la Fiesta de la Patata Nueva 
de temporada de La Rinconada

Guiso de patatas con carne gratuito para los asistentes.

La Plaza Alonso Cano se llenó de vecinos y vecinas para asistir al evento.

La Dstylería y DJ Bom fue-
ron los encargados de
amenizar con su música la
Fiesta de la Patata Nueva

Concierto que ofreció la Dstylería y que hizo bailar a pequeños y mayores.

«Nos honra tener vecinos
como Luis, agricultores
que se reinventan», dijo
Raquel Vega

Chirigota escolar ‘No seas papafrita’ del CEIP La Paz durante su actuación.
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En estos momentos se están llevando a
cabo los revestimientos de fachada,
que cambiarán la envolvente del edifi-
cio respecto al actual

Las obras del nuevo pabellón deportivo en la antigua 
sede de Bomberos estarán listas en el mes de julio

Javier Fernández visita las obras del nuevo pabellón.

#DEPORTES nueva infraestructura pública

Los delegados de Ordenación del
Territorio y Obras Públicas, Francisco
Manuel Díez y José Manuel Romero
Campos, respectivamente, tienen una
primera toma de contacto para revisar
las cuestiones referentes a las actuacio-
nes

La recepción de la urbanización de Haza de la Era 
se programa para finales de mayo o junio

#URBANISMO hábitat urbano

Haza la Era encara su recta final.

Otras zonas de expansión
permitirán en los próximos
15 o 20 años la 
construcción de 6.000 
nuevas viviendas

Interior del futuro pabellón.
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El alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, ha participado en las jorna-
das sobre la gestión sostenible del
agua, organizadas por Coca cola

El alcalde de La Rinconada y presi-
dente de la Diputación de Sevilla, Javier
Fernández, ha asistido a la inauguración
de las jornadas que, sobre la gestión
sostenible del agua, han tenido lugar en
la sede de Coca Cola, situada en nuestro
municipio. Una participación, la del pri-
mer edil, ante la que se ha mostrado
“contento porque estamos en una
fábrica que es un modelo. Estuve aquí
hace 25 años en la colocación de la pri-
mera piedra y hoy esto es un proyecto
de éxito, a la vez que habéis conseguido
que Coca Cola siga teniendo rostro
humano, porque cuando se crece tanto
se corre el riesgo de deshumanizarse.
Lejos de que ocurra eso, aquí tenéis
muy presente la responsabilidad social
empresarial y estáis comprometidos
con medio ambiente, porque no se
puede fabricar sin control y compromi-
so, y eso lo tenéis claro”. 

Como reflexión principal, el también
presidente de la Diputación provincial

ha tendido la mano a la colaboración
con la Junta de Andalucía, que ha esta-
do representada en las jornadas por la
viceconsejera de Agricultura,
Consolación Vera. Dirigiéndose directa-
mente a la titular de esas competencias,
Fernández ha dicho que “hay muchas
cosas que hacer y no podemos parar en
la planificación del agua para adelantar-
nos a la sequía. En la provincia no caben

más embalses, pero sí hay margen en
mejora de fugas, digitalización de conta-
dores, usos terciarios, regeneración de
aguas para regadío y depuración al cien
por cien. Y en todo eso tenemos que
trabajar conjuntamente con la Junta de
Andalucía, porque sé que tenéis recur-
sos y capacidad económica, que hay un
canon de infraestructuras que se ha
retomado y, en ese contexto, la

Diputación quiere tener una planifica-
ción económica para que Sevilla tenga
claro cuáles son los objetivos en clave de
agua. Ahí estoy convencido de que nos
vamos a encontrar”. Ha continuado
Fernández exponiendo que “las jorna-
das estaban previstas en un marco de
sequía, pero hoy es una gran noticia
venir a hablar aquí de gestión sostenible
del agua en otro contexto totalmente
diferente en lo que respecta a los recur-
sos hídricos. Además, en Sevilla se han
hecho las cosas muy bien en este tiem-
po de cara a la sequía y, por ello, quiero
felicitar a la Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir, porque junto con
Emasesa y Aljarafesa se ha trabajado
muy bien en planificación y los deberes
estaban hechos para hacer frente a una
emergencia”.

En esa misma línea de trabajo frente
a la sequía, el alcalde se ha referido a la
necesaria concienciación y sensibiliza-

ción en el uso racional del agua que hay
que continuar haciendo. Al respecto,
Fernández consideraba que “es impor-
tante transmitir calma a la ciudadanía y,
a la vez, seguir insistiendo en la pruden-
cia en el uso y gestión del agua. Ni res-
tricciones ni gastar sin medida. En el tér-
mino medio está la virtud en el uso de
este bien tan preciado”. Fernández
puso el foco en el ámbito de gestión
sostenible del agua, reforzando su pro-
puesta en torno a la fusión de las
empresas que gestionan el recurso en
la provincia. “Espero que más pronto
que tarde, Emasesa y Aljarafesa planifi-
quen una fusión, porque además las
dos empresas beben de los mismos
embalses y sería un gran paso adelante
y un gran mensaje de sostenibilidad y
economías de escala”. “Otro de los
grandes retos -proseguía- es que segui-
mos teniendo 24 municipios no adscri-
tos a sistemas de gestión de agua en las
sierras sevillanas y, precisamente esas
localidades, han sido las que lo han
pasado peor en la etapa de sequía. Por
tanto, es prioritario sumar esos munici-
pios a cualquiera de los sistemas ya exis-
tentes, porque esto no va de cuentas,
sino de solidaridad. Y ya que uno de los
grandes valores que tiene Sevilla es que
el agua es pública, detrás de eso debe
existir el sentido de la solidaridad. Es
decir, que exista la misma calidad de
agua allí donde el grifo se abra”.

“No podemos parar la planificación del 
agua para adelantarnos así a la próxima sequía”

Con estas actuaciones, sufragadas por
los vecinos, se acaban los vertidos irre-
gulares e incontrolados a la cuenca del
Almonazar, pasando las aguas fecales
a la red pública de Emasesa

Finalizan las obras de saneamiento 
en ‘Los Abetos’ y ‘El Castellón’

Reunión con vecinos de las urbanizaciones.

El Ayuntamiento se suma al proyecto de
Gloclima para luchar contra el cambio
climático a través de actividades de con-
cienciación ambiental en los centros
educativos y para la población general

El Ayuntamiento de La Rinconada, a tra-
vés de su área de Medio Ambiente, se
encuentra actuando en una campaña de
concienciación socio educativa en varios
sectores de la población.
‘Acción-Reacción’ es la iniciativa propues-
ta para el proyecto ‘Gloclima’ (Gobiernos
Andaluces contra el Cambio Climático),
de Famsi, que desarrolla la empresa local
Odema Siglo XXI en el municipio.
El objetivo principal de la campaña es lle-

gar a todos los sectores de población para
concienciar a la mayor parte de la ciuda-
danía de la importancia de las acciones
que se llevan a cabo diariamente y su
repercusión directa con el medio
ambiente. Para ello, durante dos meses,
se trabajará tanto dentro de los centros
educativos como fuera, en zonas de
mayor tránsito peatonal, en acciones
encaminadas a informar y sensibilizar a la
población general.
Así, actualmente, se encuentran actuan-
do en los diez centros educativos de la
localidad, concretamente en los grupos
de 3º y 4º de primaria. La actividad tiene
cuatro escenarios por los que el alumna-
do va rotando y reflexionando sobre la

importancia del efecto invernadero, la
huella del carbono y el consumo respon-
sable de agua, en la transformación del
planeta.

Los delegados de Medio Ambiente y
Educación, José Manuel Romero
Campos y Antonio Marín, respectiva-
mente, estuvieron en el CEIP

Guadalquivir, pudiendo comprobar en
primera persona el desarrollo de las acti-
vidades.
En secundaria la actividad consiste en un
escape room portátil, para que, median-
te el juego, los jóvenes, conozcan proble-
mas medioambientales actuales .
Para acercase a la población general, se
actuará en parques y zonas transcurridas
con un carro que alberga placas solares
para demostrar sus beneficios energéti-
cos, poniendo en valor el uso de energías
renovables. Además, una acción
medioambiental que también recoge el
proyecto es la implantación de una zona
de recolecta de polen para las abejas,
espacio protegido para el desarrollo de
colmenas sanas, que sirva para sensibili-
zar a la población que es algo muy nece-
sario para la vegetación y contra el efecto
invernadero.

Fomentar la educación ambiental 
para salvar el planeta

Romero Campos y Marín en el CEIP Guadalquivir.

Javier Fernández en la jornada de gestión sostenible del agua.

#OBRAS PÚBLICAS ordenación del territorio

Presidente de Diputación:
“En la provincia no caben
más embalses, pero sí hay
margen en mejora”
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El XI Encuentro Provincial acoge a 300
alumnos y alumnas procedente de las
diferentes sedes que conforman el pro-
grama provincial vinculado a la
Universidad de Sevilla, han conocido el
municipio, que celebra su 775 aniversa-
rio, y han compartido una bonita jorna-
da de convivencia

Javier Fernández durante su intervención en el Encuentro Provincial del Aula de la Experiencia.

Javier Fernández anuncia que la Diputación 
doblará la subvención para el Aula de la Experiencia

#MAYORES estudios universitarios

Esta iniciativa pretende, mediante
voluntarios, ofrecer acompaña-
miento y apoyo a los mayores que
viven solos 

Noelia Ramírez y Mercedes Bueno con la Hermandad.

Mayores y Cristo del Perdón trabajan en un
proyecto para combatir la soledad no deseada

#COLABORACIÓN solidaridad

“No se trata de un 
servicio para cuidar a 
personas dependientes
sino para hacer 
acompañamiento o 
ayudarlos en tareas 
concretas del día a día”

“He trasladado a la
Universidad que la
Diputación está dispuesta a
poner más recursos, inclu-
so a doblar la aportación”

Actuación de Aura Flamenca en el acto.Foto familia todas las sedes participantes.
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Hasta el próximo 26 de mayo, se
pueden solicitar las ayudas que ofre-
ce el área de Educación con fondos
propios del Consistorio. La docu-
mentación deberá entregarse a tra-
vés de la sede electrónica o del regis-
tro de entrada del Ayuntamiento o
Tenencia de Alcaldía

El área de Educación del
Ayuntamiento de la Rinconada, con-
voca un nuevo plazo para las solicitu-
des de becas de infantil para material

curricular básico para el curso escolar
2024/2025 que ofrece con fondos
propios.
La beca se abonará con un talón sin
valor económico que se puede canje-
ar en los Comercios locales para com-
prar los materiales básicos necesarios
por un importe total de 70,00 euros,
lo que redunda también en las libre-
rías y papelerías del municipio.
En esta edición, como novedad,
todas las solicitudes deben presen-
tarse a través de la sede electrónica o

registros presenciales del
Ayuntamiento de La Rinconada,
antes del 26 de mayo. A partir de ese
momento, se iniciará el proceso de
baremación y adjudicación del que se
informará por los medios habituales
que utiliza el Ayuntamiento.
El delegado de Educación, Antonio
Marín, ha destacado que “estas ayu-
das sociales son un apoyo a las fami-
lias, para garantizar la igualdad de
oportunidades desde el primer punto
o base de la educación”.

En la primera fase del plan se ha cons-
tituido la Comisión negociadora, apro-
bado el reglamento interno y definido
la estructura del informe diagnóstico
sobre la situación de la plantilla en
relación con la igualdad para diseñar el
plan de medidas y trabajo

El colegio organiza un acto conme-
morativo en el que hace un repaso
por sus diez años de vida y agrade-
ce a todos los centros de primaria
del municipio su colaboración

El CEIP La Unión ha cumplido 10
años, una década de un nuevo pro-

yecto de enseñanza pública que
nacía en La Rinconada con la ilusión
y el entusiasmo de enseñar con más
corazón que ciencia.
El director del centro, Rafael
Arteaga, recibía en un acto aniversa-
rio preparado para hacer un recorri-
do por estos años de vida del centro,

a parte de la comunidad educativa
que la forman para celebrar unidos
la gran labor que juntos han realiza-
do y que les ha permitido ser un
gran colegio.  Acompañado de
representación municipal, con
Antonio Marín, delegado de
Educación a la cabeza, familias del
alumnado del colegio, AMPA
Proyecto Unión, profesorado, equi-
pos directivos de otros colegios de la
localidad, monitoras y toda aquella
persona que ha formado parte de
esta familia, el director aprovechó
para agradecer a todos su implica-
ción en esta trayectoria.
Arteaga comenzó su discurso dicien-
do que “no quepo en mí del orgullo,
por teneros a todas y a todos aquí,
celebrando el cumpleaños de un
Centro Educativo”, un colegio que,
como seguía “es una fábrica de
conocimientos, una factoría de valo-
res positivos con talleres de ense-
ñanzas y en cuyas galerías se expo-
nen expresiones culturales de niños
y niñas que emanan de esos opera-
rios llamados maestros y que for-
man, educan y enseñan para crear
individuos honestos, preparados y
repletos de un sinfín de valores posi-
tivos que lo harán en un futuro com-

petentes y sobre todo, buenas per-
sonas”.
En su intervención hizo referencia a
los inicios del centro, la obra, los ner-
vios, las prisas y la ayuda recibida. Al
desarrollo y crecimiento de la fami-
lia, la implicación de docentes,
padres, madres, compañeros de
profesión y alumnado. “Os he resu-
mido el devenir de estos diez años
de trabajo, de compromiso, de
apuesta y reto por un nuevo centro
educativo, porque para mí fue un
verdadero reto enfrentarme a la
dirección, poder dar respuesta a esa
necesidad demandada por las fami-
lias rinconeras y gracias a todos por
ponérmelo tan fácil”.

Por su parte, el delegado de
Educación, también quiso felicitar al
centro y a “la bonita comunidad que
formáis, sois un ejemplo de ímpetu y
pasión”. Marín destacó que “tene-
mos un compromiso claro, trabajar
en una educación pública que cons-
truya personas”.  Resaltó el concep-
to solidaridad y la importancia de
“crear comunidad, es fundamental
la unión entre centros y con las fami-
lias, haced comunidad desde el bien
colectivo”.  También afirmó que
“tenemos que seguir buscando la
calidad de excelencia, porque tene-
mos profesionales para ello y por-
que la educación pública hace per-
sonas críticas”.
En el acto se pudo visualizar un
video resumen de estos diez años
con imágenes del centro. Además, la
presidenta del AMPA Proyecto
Unión, Isabel Cabrera, también
quiso agradecer al centro y a las
familias el trabajo desarrollado por
“la educación y el bienestar de nues-
tros hijos e hijas”. 
Para finalizar el acto, desde el CEIP
La Unión se hizo entrega de un
recuerdo como agradecimiento por
su colaboración a todos los colegios
de la localidad.

Foto familia de la celebración del décimo aniversario.

#IGUALDAD plan de medidas  y trabajo

Reunión de la comisión por el Plan de Igualdad municipal.

Abierto el plazo de solicitud 
de becas municipales de infantil

La gran familia de La Unión
celebra su décimo cumpleaños

El Ayuntamiento avanza en su 
I Plan de Igualdad Municipal

Para finalizar el acto,
desde el CEIP La Unión se
hizo entrega de un
recuerdo como 
agradecimiento por su
colaboración a todos los
colegios de la localidad

“Tenemos el firme com-
promiso, compartido con
la representación sindical
de la plantilla municipal,
de integrar la igualdad en
las relaciones laborales”



Los cuatro centros de Secundaria más el
colegio San José tomaron parte 
en la segunda edición en equipos de 10
jugadores

El CEIP La Paz ha celebrado su tradi-
cional Semana Cultural con multitud
de actividades para que los alumnos y
alumnas disfruten de esta semana
especial, que cumple su trigésimo
segunda edición. Como broche de
oro a esa actividad, el colegio ha orga-
nizado su tradicional Jornada de
Convivencia, donde 390 niños y más
de 200 familias se han reunido para
pasar un día con juegos, deportes y
mucha alegría.
La dirección del centro ha coordinado
las actuaciones de varios estamentos,
desde Protección Civil, Ayuntamiento

y
AMPA, hasta algunos IES de la locali-
dad. Este año han cooperado con la
Paz el FP de Estética del IES Miguel de
Mañara con 17 maquilladoras, y el
TSEAS del IES Carmen Laffón con 26
monitores deportivos. Además, la
ONGD Escucha tú corazón también
ha realizado actividades con los esco-
lares.
Especial reconocimiento al alumnado
de prácticas del colegio “que se impli-

ca al máximo para coordinar los más
de 24 juegos y postas que se reparten
por todo el parque de la Dehesa
Boyal, y el claustro de profesores por
su implicación y dedicación”, explica
el director del centro, David del
Barrio.
Además, la AMPA Paz y Cultura ha
repartido gratuitamente comida y
bebida para todo el alumnado y
monitores, y este año ha contratado
cinco actividades más, con material
específico.
“La Semana Cultural forma parte de
la motivación con la que empezamos
a estudiar los proyectos del tercer tri-
mestre y están tematizadas por con-
tenidos curriculares, no damos pun-
tada sin hilo, hasta las excursiones sir-
ven para estudiar”, refiere Del Barrio.
El delegado de Educación, Antonio
Marín, que ha visitado la actividad en
el parque ha destacado el compromi-
so y la implicación con la que se traba-
ja en los centros del municipio.

Un lugar de encuentro donde alumna-
do y equipo docente de cualquier cen-
tro y nivel educativo pueden no sólo
competir con sus prototipos sino tam-
bién compartir sus conocimientos

EL IES San José de La Rinconada ha
celebrado la primera edición del certa-
men de electrónica y robótica ‘Sevibot’,
organizado por el departamento de
electricidad y electrónica del centro, y
que ha contado con más de 600 alum-
nos de distintos institutos de Andalucía.

Este certamen pretende ser un lugar
de encuentro en Sevilla, tanto para pro-
fesionales como para el profesorado y el
alumnado de diferentes niveles educati-
vos, desde la E.S.O. hasta ciclos formati-
vos de grado superior, donde puedan
compartir sus conocimientos y su pasión
por la electrónica y la robótica. Teniendo
como inspiración certámenes de larga
trayectoria como son ‘Malakabot’ y
‘Granabot’.

En los diferentes espacios del centro,
habilitados para la jornada, los asistentes
disfrutaron de conferencias, exhibicio-
nes, competiciones e incluso de una
gymkana. Gran variedad de desafíos

para poner a prueba las habilidades de
los participantes en diferentes discipli-
nas, desde la velocidad y la presión hasta
la resistencia y la destreza técnica.

Entre las ponencias abordaron 

aplicaciones de la electrónica y la
robótica de índole muy diversa, como
los drones, un dispositivo para aprender
braile jugando, la programación gráfica
de dispositivos inalámbricos o la electró-
nica en el mundo del arte.

Por otro lado, entre las competiciones
destacaron la competición de minisu-
mo, de soldadura, de programación de
LOGO (autómata industrial), o de velo-
cistas. Asimismo, se han exhibido pro-
yectos libres de los diferentes centros
educativos participantes. El palmarés de
las distintas competiciones ha estado
repartido entre el alumnado de los cen-
tros participantes, procedentes de
Sevilla,Málaga,Huelva y Córdoba. La I
teniente de alcalde del Ayuntamiento de

La Rinconada, Raquel Vega, ha acudido
junto al delegado de Educación, Antonio
Marín, para interesarse y conocer los
diferentes proyectos expuestos en el
centro. Vega ha felicitado al IES San José
por la iniciativa y por la “implicación del
profesorado y su labor de tantos años
formando a grandes profesionales
desde lo público, con una alta cualifi-
cación de su alumnado, como prue-
ban eventos como éste o los recono-
cimientos obtenidos en competicio-
nes como AndalucíaSkills y sus
variantes nacional e internacional”.
De igual modo, Marín, destacó el
“enorme potencial del alumnado
participante y de nuestra Formación
profesional”, y puso en valor la elec-
trónica y la robótica “una industria
transversal de la que depende la evo-
lución de muchos otros sectores y
que ayuda a un mejor desarrollo de
nuestra sociedad”. 

Desde el instituto esperan que
“Tras el éxito de la jornada, esta pri-
mera edición sea el primer paso de
un largo camino de convivencia y
colaboración en Sevilla entre la
comunidad electrónica andaluza”.

El IES San José de La Rinconada organiza 
la primera edición de ‘Sevibot’

El delegado de Educación y el director del colegio en el Dehesa Boyal.

Participantes del torneo de ajedrez.

El CEIP La Paz celebra su tradicional 
Jornada de Convivencia en el Dehesa Boyal

El IES Antonio de Ulloa revalida 
su triunfo en el Interescolar de Ajedrez

EDUCACIÓN deportes

Visita de Raquel Vega y Antonio Marín a ‘Sevibot’.

Organizado por electrici-
dad y electrónica del cen-
tro, ha contado con más
de 600 alumnos de distin-
tos institutos de Andalucía

“La Semana Cultural forma
parte de la motivación con
la que empezamos a 
estudiar los proyectos del
tercer trimestre”

8 - Actualidad
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Se divide en Plan General de Ordenación
Municipal (PGOM) y Plan de Ordenación
Urbana (POU) y establece la hoja de ruta
para el desarrollo de infraestructuras
como la SE40, la NIV, los Espartales o
Majaravique, adaptándose a las nuevas
normativas y enfocándose en un mode-
lo de ciudad más eficiente y sostenible

Vista aérea de La Rinconada, que tiene prevista su expansión en distintos frentes.

La futura ordenación urbana del municipio se enfoca 
en seguir avanzando en la eficiencia y la sostenibilidad

URBANISMO plan general de ordenación municipal

Permite el desarrollo de
suelos no clasificados, si
están catalogados de
interés supramunicipal

«Un plan previsor que
contempla los desarrollos
futuros de una forma
coherente», afirma Díez

Evolución urbanística 
de La Rinconada

Vista aérea de San José, que tiene prevista su expansión en distintos frentes.

URBANISMO desde 1993
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A lo largo de todo el año, a través del
Museo de La Rinconada, la campaña de
recogida de testimonios seguirá abierta
y se puede colaborar con entrevistas,
fotografías o documentos, entre otros
formatos

El área de Memoria Histórica recupera 
testimonios de vecinos y vecinas 
en un documental

#TESTIMONIOS museo la rinconada

Foto familia participantes del proyecto.

“Debemos recuperar la
memoria para compren-
der el presente y tener
un futuro mejor. Gracias
a este archivo audiovi-
sual, podremos conser-
var entrevistas testimo-
niales sin olvidar a esas
personas”

“Es muy importante que los agentes
locales conozcan los procedimientos y
participen en los mismos para que
vayan enfocados a las verdaderas nece-
sidades de los proyectos”, señala la dele-
gada de Cooperación Internacional,
Reyes Romero

La sede de la Asociación Amigos del
Sáhara acogió recientemente la reunión
de la Mesa de Cooperación a la que asis-
tieron, como es habitual, las asociacio-
nes locales que la componen: UPlanet,
Unidos por el pueblo saharaui, Infancia
Solidaria, Amigos del Sáhara, ACOES y
Escucha tu corazón. “El motivo de esta
reunión —ha explicado la delegada de
Cooperación Internacional Reyes
Romero— es dar un último repaso a las
bases de la convocatoria de 2024. Es
muy importante que los agentes locales
conozcan los procedimientos y partici-

pen en los mismos para que vayan enfo-
cados a las verdaderas necesidades de
los proyectos”. La responsable munici-
pal resolvió dudas sobre el procedi-

miento de este año y la justificación de
los proyectos que ahora mismo están
en marcha y que terminarán en verano
de 2024. Como novedad, la convocato-
ria de 2024 incluye una línea de dinami-
zación de las ONG’s locales y sus proyec-
tos en marcha, de manera que puedan
presentar proyectos destinados a
soporte audiovisual, comunicación onli-
ne o eventos.

La Mesa de Cooperación se reúne para 
conocer las novedades de la convocatoria 
de ayudas municipales de 2024

Reunión de la Mesa de Cooperación con Reyes Romero.



de La Rinconada

Finaliza la temporada con una victoria ante
el Careba y muchos sueños en el horizonte

BALONCESTO wifiguay la vega

Luis Burguillo da instrucciones a los suyos en un Tiempo Muerto.

Lo que votan los
socios... y lo que no

Locutor de Radio
Rinconada

Antonio Borrego

José Alejandro Hurtado Morales se convierte en presidente del San José tras
imponerse en las Elecciones a Manuel López Rodríguez, ‘Lolo Patilla’, por 67-37
José Alejandro Hurtado Morales se convierte en presidente del San José tras

imponerse en las Elecciones a Manuel López Rodríguez, ‘Lolo Patilla’, por 67-37
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#BÁDMINTON campeonato de españa

La Liga se va a los puntos

Beatriz Corrales y Claudia Leal ganaron en tres sets ante la dupla onubense..

El Patronato premia al
CEIP Blanca de los Ríos

#EDUCACIÓN por la participación en la carrera popular

El delegado de Deportes, Francisco José Rodríguez, en el centro educativo.

El Rinconada, que viajó sin Xu Wei, remontó en los dobles,
tuvo la final en su mano y acabó perdiendo de forma cruel
ante el IES La Orden, aunque dejándose la piel en la pista

El alcalde, Javier Fernández, entregó la medalla de subcampeón de España.

#FÚTBOL SALA el cañamera no jugará play offs 

El Tres Calles se despide
de la Segunda Andaluza

Abraham y Luis Natilla  presionan a un rival en un reciente partido.

El Cañamera Futsal acaba en quinta posición en la clasificación.

Los cañameros se estrena-
ban en la categoría y, aun-
que querían promocionar,
su temporada sólo puede
calificarse de éxito

El duelo comenzó perdido,
se remontó hasta pensar
en la victoria, y acabo en
una derrota cruel
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#RINCONADA empate ante el mairena

Amarra los Play Offs y
aún puede ser segundo

David Cuevas se lleva el balón ante dos jugadores alcoreños.

El trabajo del entrenador
se centra en recuperar a
sus futbolistas para estar a
tope en los Play Offs

Segura, entre dos jugadores del Diablos Rojos, en el duelo acabado 0-0.

#SAN JOSÉ se acabó el sufrimiento

Cierra la permanencia a falta de una
jornada y piensa en el año que viene

La última jornada, los de Raúl Carmona visitan al Demo;
el Ventippo y el Mairena cierran la Liga en casa 

Dani, que no ha tenido continuidad por culpa de las lesiones, ante el Puebla.

Como anunciaba el nuevo
presidente, «lo normal es
que la plantilla sufra una
profunda reestructuración»

Alvi podrá volver ante el
Demo tras la roja que vio
en Los Caños ante los
Diablos Rojos

Cristian, que llegó como suplente, ha sido uno de los más destacados al final.

El Rinconada acaba jugando ante el Demo, al que ya ganó en la ida.



de La Rinconada

#REPORTAJE se estrenan como presidentes

La suerte de Mimi y José Casquet será de
de la A.D. San José y la U.D. Rinconada

Javier Fernández, Francisco José  Rodríguez, junto a la directiva del San José.

Protagonistas

CTM San José Loren Herrera Adrián Robles

XXIII Trofeo
al mejor
jugador

Jugamos en Casa
RADIO RINCONADA

A.D. San José U.D. Rinconada

1.Sebas        62 ptos
2.Cortés                  56 ptos
3.Cristian           43 ptos
4.Alexis                  42 ptos
5.Manu Gallardo   42 ptos
6.David López        40 ptos

1.David Cuevas      87 ptos
2.Kisko                   72 ptos
3.Ismael Naranjo   55 ptos
4.Figueras              52 ptos
5.Segura                 49 ptos
6.Valero                  48 ptos

José Casquet refirió que
hay empresas que se van
a volcar con el Rinconada
y con su cantera

El alcalde, Javier Fernández, visitó las nuevas directivas de los primeros equipos de fútbol local,
los felicitó y destacó que «la puerta del Ayuntamiento siempre estará abierta»

Mimi anunció que Juan
Carlos Menudo será el
entrenador cañamero la
próxima temporada

Javier Fernández estuvo
acompañado por el 
concejal de Deportes,
Francisco José Rodríguez

Los nuevos mandatarios del Rinconada, junto al alcalde y el edil de  Deportes.
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El próximo miércoles 29 de mayo la
Feria del Abrazo será una realidad y 
quedará iluminada dando paso a cinco
días de disfrute y convivencia para los
rinconeros y rinconeras

#FIESTAS MAYORES cuenta atrás

Ultimando detalles para 
una nueva Feria de El Abrazo

Imagen de una calle en la ‘Feria del Abrazo’.

Programación
La Feria, como es tradición, da inicio con
la inauguración oficial de la Feria con la
tradicional prueba del alumbrado del
recinto ferial. En esta ocasión, el Real se
iluminará a las 21.30 horas, para que los
feriantes puedan vivir el momento, con-
centrándose alrededor de la portada,
antes de acudir a su caseta para la cena
del pescaíto. Antes de quedar la feria ilu-
minada, se bailará la primera sevillana
en el real, un espectáculo flamenco con
el grupo local Cantares y con la Escuela
de Danza Alberto El Romero.
Los artistas protagonistas en la inaugu-
ración, volverán a estar presente en la

programación prevista, que apuesta por
el talento local junto con otros artistas
de renombre, y que como dice el dele-
gado de Fiestas Mayores “es una pro-
gramación plural, diversa y en la que
todos y todas tengamos cabida”.  Así, la
Caseta Municipal acogerá el miércoles
la actuación de Rockopop. El jueves la
exhibición de bailes tradicionales y
andaluces de la Escuela de Danza
Antonia de Los Santos, la actuación de
Cantares y Acento Andaluz. El viernes
actuará Manguara y Tu Ciudad Baila y el

sábado La Húngara y Gran Orquesta
Melodías. El domingo, el Festival de
Cante Flamenco organizado por
Antonio Carrión y que este año está
dedicado a Manuel Herrera.  Completa
el cartel la Escuela de Danza Alberto El
Romero.

Gran pescaíto popular
La Caseta Municipal queda al servicio de
todos los rinconeros y rinconeras que
quieran disfrutar de la noche del pesca-
íto el miércoles 29 de mayo. No es nece-
saria reserva previa, estando la caseta a
disposición de la ciudadanía como un
día habitual de feria.
El servicio de repostería ofrecerá una
amplia carta que incluirá ofertas de pes-
caíto para que cada cual consuma lo

que considere, sin ajustarse a un menú
cerrado y prefijado. Algunas de las pro-
mociones son:
Jarra de Cerveza + bandeja fritura de
pescado. 15 €
Botella de Manzanilla + bandeja fritura
de pescado. 14 €
Caña de cerveza + plato de fritura de
pescado. 7 €

Lanzadera gratuita para ir a la Feria
Con el eslogan ‘A la Feria mejor en auto-
bús’, el Ayuntamiento de La Rinconada
pone en marcha un servicio gratuito de
lanzaderas para desplazarse, desde dife-
rentes puntos del municipio, al recinto
ferial.
En concreto son ocho líneas que tienen
como puntos de salidas: la Plaza del
Mentidero (Línea 1); Centro Salud La
Rinconada (Calle Gines- Línea 2); Parque
de Estrasburgo (línea 3); Los Carteros
(Pabellón Municipal Fernando Martín -
Línea 4); Bética esquina calle
Córdoba (Línea 5); Estadio Felipe del
Valle (Línea 6); Avenida de Boyeros
(Línea 7); Alberto Lista (Área de
Igualdad – Línea 8).
Las lanzaderas serán durante todo el
día y de manera ininterrumpida en los
siguientes horarios: miércoles 29 de
mayo de 20.00 a 06.30 horas; del jueves
30 de mayo al sábado 1 de junio de
13.00 horas a 06.30 horas; domingo 2
de junio de 13.00 a 01.30 horas.

Paseo de caballos y enganches
Todos los días de 12.00 a 19.00 horas
tendrá lugar el Paseo de caballos y
enganches. En ambos casos, la entrada
y la salida se llevará a cabo por la porta-

da de feria. Así mismo, es imprescindible
contar con un Seguro de
Responsabilizad Civil válido para todos
los días de feria.

Día del Niño
El precio de todas las atracciones duran-
te el miércoles de Feria, el próximo 29
de mayo, se verá reducido a la mitad.
Así, el Día del Niño se celebrará desde las
18.30 horas a las 05.30 horas de la
madrugada. El precio de todas las atrac-
ciones quedará fijado en los dos euros,
excepto las de recorrido y tiempo fijo,
cuyo precio será de 2,50 euros.

Feria sin ruido
El área de Fiestas Mayores vuelve a
poner en marcha la medida de Feria Sin
Ruido y además la extiende a dos días.

Por ello, el jueves 30 de mayo y viernes
31, habrá horas sin ruido en el parque
de atracciones para favorecer la asisten-
cia y disfrute de niños con algún tipo de
espectro autista.
Así, desde las 18.00 horas y hasta las
00.00 horas, las atracciones estarán
libres de música, bocinas o pitidos. Una
feria silenciosa para que todos tengan la

oportunidad de disfrutar de ella.

Punto de encuentro joven
De nuevo habrá una zona habilitada en
el recinto ferial para que sirva de
encuentro para los jóvenes. Se trata de

un espacio abierto para la concentra-
ción de jóvenes en el desarrollo de acti-
vidades de ocio y esparcimiento.

‘El Abrazo en Igualdad 
y con seguridad’
El área de Igualdad pone en marcha la
campaña ‘El Abrazo, un espacio seguro
para disfrutar en igualdad’ para la Feria
del municipio, con la que pretende, por
un lado, informar, asesorar y proteger a
las mujeres ante posibles abusos o vio-
lencias durante este evento multitudina-
rio y, por otro, involucrar a toda la socie-
dad, en especial a la juventud, para que el
Real de la Feria sea un espacio seguro
para las mujeres y libre de violencias. El
Real de la Feria contará con un Punto
Violeta, como lugar de referencia en
información, asesoramiento y protec-
ción, que se ubicará cerca del Punto de
Encuentro Joven, con un perfil cercano y
con referencia acorde al evento festivo. 

Antonio Manuel Checa repite
como autor de la obra que lleva
por nombre ‘Desde chiquito’, y
con el que pretende hacer un
homenaje a la mujer y a la vida

Cuenta atrás para la feria de El
Abrazo. A menos de un mes de
su inicio, que será del 29 de
mayo al 2 de junio, se ha presen-
tado el cartel que ilustrará la fies-
ta. 

El área de Fiestas Mayores, a
través de un jurado formado por
representantes del mundo de la
comunicación, la cultura y las
artes, ha elegido la propuesta de
Antonio Manuel Checa Torres,
‘Desde chiquitito’, que vuelve a
ser el autor por segundo año
consecutivo de la obra que
represente la feria del municipio
2024.

El Ayuntamiento de La

Rinconada ha acogido la presen-
tación del cartel, con la presencia
del alcalde, Javier Fernández, y el
delegado de Fiestas Mayores,
Rafael Reyes, quienes han felici-
tado al artista por la obra. 

Antonio Manuel Checa, rinco-
nero aficionado a la pintura, que
ya es veterano en esto de ganar
concursos de carteles de las fies-
tas del municipio, ha explicado
que, con su boceto, acrílico sobre
lienzo, ha querido “dar el prota-
gonismo del cartel a nuestra
mujer, nuestra hermana, nuestra
madre, nuestros hijos y en espe-
cial a la vida”.

Presentado el cartel de 
la Feria de El Abrazo 2024

Javier Fernández, Antonio Checa y Rafael Reyes, con el cartel de Feria 2024.



16 - Actualidad

17 jóvenes se forman para conseguir
este título que los capacita para el
manejo de estos vehículos

El área de Juventud, dentro de su pro-
grama Aula Joven, oferta formaciones
con capacitación, conducente a un car-
net o título específico.

Concretamente se ha iniciado un
curso de Carretillero, con el objetivo de
que, los 17 jóvenes participantes, con-
sigan la certificación como operador
de carretillas.
El curso tiene una duración de tres
sesiones, una teórica y dos prácticas en
el manejo del vehículo, con un total de

35 horas. La formación para conseguir
este título, incluye contenidos teóricos
que versan sobre legislación y normas
de seguridad, tipos de carretillas y
características y funcionamiento de los
vehículos.
La delegada del área, Mercedes
Bueno, ha pasado por el aula en el
comienzo de la formación para animar
a los participantes a aprovechar al
máximo la sesión puesto que “la
demanda de carretilleros se extiende
cada vez más, se está convirtiendo en
un puesto de trabajo muy valorado
por empresas de logística o de trans-
porte de mercancías y puede salir una
salida profesional para mucho de vos-
otros”.
Dentro del mismo programa se ofrece
el curso de manipulador de alimentos,
que está previsto desarrollarse el pró-
ximo 15 de mayo y para el que los inte-
resados pueden inscribirse en el
Centro Joven La Estación.
Más información en el área, en el
email informacionjuvenil@aytolarin-
conada.es o en el teléfono 954793900.

La edil de Juventud dio la bienvenida al alumnado del curso.

Juventud realiza un nuevo 
curso de carretillero

Con 40 horas de duración, a través de
este curso, se adentrarán en los princi-
pios básicos de la fotografía, así como en
las diferentes medidas y técnicas para
elaborar un reportaje fotográfico artísti-
co, sacando el máximo partido al smart-
phone o la cámara

Desde el área de Juventud se ha puesto
en marcha una nueva formación de cre-
ación cultural, ofertada dentro del progra-
ma Aula Joven, ‘Pixelart: Fotografías para
principiantes’.
El Centro Joven La Estación acoge este
taller que forma a amantes de la fotogra-
fía. Con 40 horas de duración, a través de
este curso, se adentrarán en los principios
básicos de la fotografía, así como en las
diferentes medidas y técnicas para elabo-
rar un reportaje fotográfico artístico,
sacando el máximo partido al smartpho-
ne o la cámara.
El curso cuenta con un temario muy prác-
tico, tanto en estudio como en exterior,
en el que harán efectivo sus conocimien-
tos sobre la luz o las lentes. Además,
conocerán aspectos sobre la propiedad
intelectual y los derechos de autor.

También los alumnos aprenderán sobre
procesado digital, retoques y filtros a tra-
vés de editores de imágenes como
Adobe Photoshop.
La delegada de Juventud, Mercedes
Bueno, junto a la concejala adjunta al
área, Minerva Calderón, ha estado dán-
doles la bienvenida a los jóvenes partici-
pantes en la formación en el inicio de
curso y ha destacado que “empezamos
una segunda edición de esta formación
que dejó muy buenas sensaciones entre
los jóvenes. Desde el área apostamos por
acciones formativas de calidad, y mante-
niendo una escucha activa con ellos,
vemos intereses en talleres de creación
cultural. Hay prevista una continuación
con fotografía avanzada y otra formación
de comunicación digital, gestión de mar-
cas y redes sociales”. 
La acción se está desarrollando de la
mano de Mundo Creativo Formación,
que está compuesta por Sergio ‘Nitro’
Pipió e Isa Coronado, responsables de
Onfilms Producciones y con una dilatada
trayectoria en el mundo audiovisual,
tanto en producción, grabación, realiza-
ción, diseño, montaje y postproducción.

En marcha el curso ‘Pixelart:
Fotografía para principiantes’en
el Centro Joven La Estación

Las ediles Minerva Calderón y Mercedes Bueno en el inicio curso.

Dentro del programa Aula Joven, se
incluye esta actividad que pretende
facilitar herramientas a jóvenes que
las ayude en situaciones de ansiedad
y a potenciar su autoestima y amor
propio

#CENTRO JOVEN nuevo curso

Aula Joven ofrece un taller de 
meditación guiada para mujeres

El taller se celebra en el Centro Joven La Estación.

El objetivo del taller es
aprender herramientas
para manejar situaciones
de estrés y ansiedad

Por el Día Mundial contra la
Discriminación Racial ha realizado dife-
rentes acciones que pretenden promo-
ver en los adolescentes valores como el
respeto a la diferencia, la solidaridad y la
igualdad, así como sensibilizar sobre el
acoso en internet a la población inmi-
grante

El área de Juventud del Ayuntamiento de
La Rinconada vuelve a poner en marcha
una campaña contra el racismo y la xeno-
fobia, en el marco del Día Mundial contra
la Discriminación Racial. 
El objetivo es informar y sensibilizar acerca
de las causas y consecuencias de la inmi-
gración, entender la cultura para com-
prender el proceso de interculturalidad y
su valor como base de una sociedad fra-
ternal y equitativa.
La delegada de Juventud, Mercedes

Bueno, introduce esta campaña como
“vía para concienciar entre los jóvenes de
las actitudes y expresiones de intolerancia
que nos rodea para así avanzar hacia una
sociedad libre de actitudes racistas”.
La campaña va destinada especialmente a
los jóvenes y estudiantes de los diferentes
IES de La Rinconada, y a la población en
general. Con diferentes acciones se pre-
tende promover en los adolescentes valo-
res como el respeto a la diferencia, la soli-
daridad y la igualdad, sensibilizar sobre el
acoso en internet a la población inmigran-
te, visualizar y reflexionar sobre conceptos
negativos como la discriminación, el racis-
mo y la xenofobia.
Así, la iniciativa incluye una campaña ‘stop
racismo’ en las redes sociales del área,
donde además de cartelería contra la dis-
criminación se ha publicado un video tes-
timonial de un joven inmigrante, Konne,
natal de Costa de Marfil, que cuenta en
primera persona su experiencia, la llegada
a España en patera desde Tánger hasta
Tarifa. Además, al recreo del IES Miguel de
Mañara y San José se ha llevado el juego
‘Pasapalabra: Stop Racismo’ para trabajar
definiciones y conceptos sobre discrimina-
ción, igualdad y derechos humanos.
De manera complementaria, en los IES
Antonio de Ulloa, San José, Carmen Laffón
y en el Colegio San José, en los primeros
cursos de la ESO, a través del programa de
Ciudadanía y Fomento de la Convivencia
en las aulas, se ha trabajado en un taller
sobre prevención del odio.

Campaña contra el racismo y la
xenofobia para estudiantes

Imagen del taller.
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El área de Juventud acoge la presenta-
ción de este manual y guía que ha 
desarrollado Amigos de Europa con 
organizaciones asociadas de Letonia,
Georgia y Rumanía

#EUROPA experiencias

Guía de herramientas prácticas 
para el trabajador juvenil itinerante 

Javier Morales y Mercedes Bueno en la presentación de la guía.

Alrededor de 350 niños y niñas acu-
den al CEIP Pepe González para disfru-
tar de multitud de actividades de ocio
alternativo saludable

#OCIO juvenil

Éxito en la primera noche de Diversia

Mercedes Bueno y Minerva Calderón en el primer día de Diversia.

Desde el área de Juventud se llevan
a cabo estas sesiones con la finali-
dad de facilitar a los alumnos infor-
mación sobre la oferta formativa y
asesorarles en la tarea de elección
de sus futuros estudios

El área de Juventud ha organizado
unas jornadas de orientación educa-
tiva en los institutos de la localidad
para informar a los jóvenes que van
pasando por las diferentes etapas y
periodos educativos sobre las posi-
bles direcciones que pueden tomar,
así como los recursos formativos
que mejor responden a sus necesi-
dades.
Con esta iniciativa, los jóvenes y las
jóvenes de 4º de la Eso y de
Bachillerato han conocido toda la
oferta educativa de grados y dobles
grados de la Universidad de Sevilla y
Pablo de Olavide, así como los dife-
rentes ciclos formativos de grado
medio y superior que se imparten
en la localidad, en Sevilla capital y en
toda la provincia. Además, se les
ofreció información sobre lo dife-
rentes aspectos académicos y admi-
nistrativos necesarios en la fase de

elección, fechas de Selectividad y
notas de corte.
La delegada de Juventud, Mercedes
Bueno, acudió acompañada de la
concejala adscrita al área, Minerva
Calderón, al IES Antonio de Ulloa
para ver in situ la actitud e intereses
de los jóvenes de cara a su futuro.
"Ahora cambian de etapa y se hacen
preguntas sobre su futuro y desde el
área buscamos ayudarles, propor-
cionándoles toda la información,
apoyándolos y orientándolos en su
decisión", explica Bueno. Asimismo,
Calderón concretaba que “se trata
de informar y asesorar a la juventud
sobre su futuro académico y las
múltiples posibilidades de que dis-
ponen”.

Nuevas jornadas de orientación
educativa en los Institutos 
de la localidad

Las delegadas de Juventud en el IES Antonio de Ulloa.

Se trata de informar y 
asesorar a la juventud
sobre su futuro 
académico y las múltiples
posibilidades que tienen

Este trabajo busca 
potenciar el perfil que ese
trabajador debe tener, sus
competencias, habilidades
y actitudes

Un grupo de participantes del programa.
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Javier Fernández participó en un acto
que sirvió ́ también para la presenta-
ción en sociedad del Grupo Masur,
que se va a instalar en La Rinconada

#EMPRESA sector agrícola

Agricultores de todo el sur de España participan 
en ‘El Abrazo’ en la Gira Fendt VarioDrive Pro

Javier Fernández durante su intervención en este encuentro.

La Gira Fendt Se realizó en El Abrazo.

Javier Fernández hizo 
hincapié en la 
“importancia estratégica
de la digitalización y 
mecanización de la 
agricultura”
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Se trata de un proyecto que forma
parte del Pacto por las Letras de La
Rinconada que, entre sus muchas
acciones, impulsa de manera muy des-
tacada la lectura y la creación en las
aulas. Estación de las Letras ha acogido
la presentación del primero de los cua-
dernos anuales que culminará en 2027
con el centenario de la Generación del
27

#CULTURA fomento a la lectura

Cuadernos del 27, un proyecto literario y educativo
que conmemora a la generación española de poetas
más brillante del siglo XX

Raquel Vega y Eva Díaz Pérez han presentado los cuadernos.

Una tarde literaria y primaveral para
reconocer el talento y trabajo de uno de
los grandes escritores centroamericanos,
el escritor nicaragüense Sergio Ramírez,
Premio Cervantes 2017 y que ha sido
reconocido con el Premio Factoría
Creativa Letras Iberoamericanas en La
Rinconada, dentro de Estación de las
Letras.
Primero, el autor de ‘Margarita está linda
la mar’ ha acudido al parque Dehesa
Boyal, al Sendero de la Creación, donde
ha descubierto una escultura con su
nombre y que suma a este paseo literario
que ya tiene nombres propios como
Almudena Grandes, Irene Vallejo, Héctor
Abad Facciolince o Carmen Posadas,
entre muchos otros. Acompañando a
Ramírez, la I Teniente de Alcalde y dele-
gada de Cultura, Raquel Vega, el escritor
Fernando Iwasaki, y los responsables
municipales de Hábitat Urbano y
Memoria Democrática, José Manuel
Romero Campos y Fátima Vargas, res-
pectivamente. Ramírez también ha visi-
tado los stands de la Feria del Libro, ubi-
cados en el parque y ha conversado con
el públicos y libreros sobre su trabajo lite-
rario, la lectura y los libros. Una vez en el Centro Cultural de La Villa

ha tenido lugar el encuentro literario
moderado por Iwasaki. Previamente,
Raquel Vega ha hecho entrega del

Premio Factoría Creativa de las Letras
Iberoamericanas al nicaragüense. Vega
ha invitado al Premio Cervantes a formar
parte del Pacto por las Letras “con el que
planteamos la lectura y la creación como
motor de desarrollo social y cultural,
implicando a todos los sectores: bibliote-
cas, centros educativos, librerías, editoria-
les, creadores y colectivos. Un proyecto
pionero en Andalucía al que le invito a for-
mar parte”. La delegada de Cultura ha
hecho un recorrido por la obra del escri-
tor, “con una producción de más de cin-
cuenta libros se rebela contra la violencia
y la desigualdad social, como raíz de la
violencia en Latinoamérica. Un autor que
como bien expresó el jurado del Premio
Cervantes aúna en su obra la narración y
la poesía y el rigor del observador y el
actor, así como por refleja la viveza de la
vida cotidiana convirtiendo la realidad en
una obra de arte, todo ello con excepcio-
nal altura literaria”. Y ha finalizado afir-
mando: “Hoy celebramos la literatura, la
cultura, la libertad y la democracia y lo
hacemos acercándonos a las letras ibero-
americanas con Sergio Ramírez”.
Entregado el galardón ha dado inicio la
tertulia literaria entre el nicaragüense y el
peruano. Iwasaki ha recordado la visita
de Sergio Ramírez al municipio en 2022
donde “salimos con la idea clara de que
Sergio tenía que incorporarse a nuestro
Paseo de las Letras, estamos encantados
de que vuelvas a La Rinconada para que-
darte, porque vas a dejar un testigo que
nos va a acompañar siempre. Estos nom-
bres forman parte de la historia de nues-
tra ciudad”.
Publicada por Alfaguara la nueva novela
de Ramírez se titula ‘El caballo dorado’, y
el encuentro ha discurrido por este últi-
mo trabajo literario. Así, Iwasaki ha pre-
guntado al autor acerca de la princesa
protagonista y le ha recordado que
,como buen dariano que es, si hay algo de

ese eco de Darío en la obra.
Ramírez ha afirmado que para él el poeta
nicaragüense “siempre significó la músi-
ca; las construcciones verbales que más
atraen de Rubén Darío son las que tienen
ese sentido musical, y si tantas generacio-
nes recuerdan a Darío desde la escuela es
por dos razones: la melodía y por la rima.
En Nicaragua Rubén Darío es una figura
de referencia permanente. Desde que
uno abre los ojos se encuentra con su
figura”. 
A pesar de esa influencia del poeta, ha
señalado que la princesa que aparece en
‘El caballo dorado’ no es la de la ‘Sonatina’
de Darío. “La princesa de mi novela no es
la que vive sentada en la rueca de oro,
sino que es una princesa de los Cárpatos,
de la pequeña nobleza rural, su padre es
un borracho y jugador, el castillo está en
ruinas. Ella va a misa a pie, tiene una pró-
tesis y es renca y se encuentra un barbero
que es escultor de caballos y ha esculpido
un caballo dorado que tiene ensartado
en la barbería, en la puerta. El príncipe
azul que se encuentra esta princesa es el
peluquero. Es una manera de aterrizar los
cuentos de hadas en otro tipo de reali-
dad, en la real”.
Una novela que se inicia en Rumanía y
termina en Nicaragua, en un recorrido
que el escritor describe con minuciosidad
a pesar de no haber estado nunca en
Rumanía. “Es un poco decepcionante
para un lector saber que el escritor ha
construido su novela en lugares en los
que nunca ha estado. Yo no conozco
Rumanía y esta novela comienza en una
aldea que existe. He sido fiel a uno de los
principios del arte de la narración: las
mentiras tienen que ser soportadas por
verdades; no hay mentiras en el aire, sino
que cuando uno miente al escribir, al
narrar, el trasfondo, la base, tiene que ser
real”. 

Sergio Ramírez recibe el Premio Factoría
Creativa Letras Iberoamericanas 

Sergio Ramírez en el Sendero de la Creación donde ya tiene su escultura.

El escritor nicaragüense en la tertulia literaria junto a Fernado Iwasaki.
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La Feria del Libro de La Rinconada se ha
celebrado del 2 al 5 de mayo en este
espacio y ha contado con los stands de
librerías y editoriales, firmas de libros,
premios a los mejores lectores de las
bibliotecas públicas municipales y el fes-
tival Esprim, Escenarios de Primavera

Especial momento el vivido el sábado con la visita del Premio
Cervantes Sergio Ramírez que ha recibido el Premio Factoría
Creativa de las Letras Iberoamericanas 2024Cultura

El parque Dehesa Boyal se convierte en 
foco de las letras y  las artes escénicas

Un numeroso público acudió a la Feria del Libro. Esprim se desarrolló en el parque junto con la Feria del Libro. El escritor Sergio Ramírez charló con lectores.

Desde hace varios años, y dentro del
convenio entre la Universidad de Sevilla
y el Ayuntamiento de La Rinconada que
engloba diferentes acciones en torno al
patrimonio, diferentes promociones de
estudiantes del Grado de Arqueología
de la Hispalense han realizado prácticas

sobre cómo contar el patrimonio a la ciu-
dadanía. 
En este curso, de nuevo un grupo de
estudiantes participa con el Museo en
una actividad en la que el alumnado
aborda, a través de una exposición en el
vestíbulo del Centro Cultural de la Villa, la
presentación de los principales valores
del yacimiento Cerro Macareno y las
potencialidades de la arqueología expe-
rimental como materia de colaboración
de ambas instituciones en investigación. 

Como señala la delegada
de Cultura, Raquel Vega,
“junto a la conservación
de nuestro patrimonio es

importante también su difusión, que la
ciudadanía lo conozco, lo disfrute y se
sensibilice con respecto a la importancia
de mantenerlo intacto para futuras
generaciones y, sin duda, Cerro
Macareno es un yacimiento que ya ha
sido declarado BIC y del que debemos
seguir profundizando en su conocimien-
to”.
Esta actividad dará lugar a una exposi-
ción abierta al público a partir del 14 de
mayo y hasta finales del mismo mes.

Aprendiendo a contar nuestro patrimonio

Alumnado del Grado de Arquelogía de la US en el Museo.

Foto de familia premios a los mejores lectores de las bibliotecas municipales.

Los stands han contado
con autores y autoras que
han participado en
Estación de las letras y
luego han acudido al par-
que para firmar sus libros 
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Estudio Abierto se va a desarrollar
del 6 de mayo hasta el 14 de julio,

ambos inclusive. El horario será de
lunes a viernes de 8.30 horas a las
21.00 horas; sábados, domingos y
festivos de 9.00 horas a 21.00 horas.
Para la Feria del municipio el horario
será de 9.00 a 21.00 horas a partir
del 30 de mayo.
El horario atiende a la afluencia de
público registrada en las otras edi-
ciones y a las encuestas que realizan
desde las bibliotecas a los estudian-

tes. Las salas de estudio vuelven a
ser la de la biblioteca de La
Rinconada y la ubicada en la
Hacienda Santa Cruz.
Asimismo, el pasado mes de enero,
el área de Cultura puso en marcha
un proyecto piloto para abrir los
fines de semana la sala de estudio
de la Hacienda Santa Cruz. Así, al
horario habitual de esta sala que era
de lunes a viernes de 9.00 a 21.00
horas, ha sumado los fines de sema-
na en el horario: sábados de 9.00 a
14.00 horas y de 16.00 a 20.00
horas y los domingos y festivos de
9.00 a 14.00 horas.

Estudio Abierto del 
6 de mayo al 14 de julio

El pasado mes de octubre se inicia-
ba un nuevo curso del programa de
formación cultural Factoría Creativa
que lleva a cabo el área de Cultura
desde hace 31 años y que ofrece las
aulas de fotografía, guitarra flamenca,
rock, teatro, danza y técnica vocal. En

ese inició de cursos, la I Teniente de
Alcalde y delegada de Cultura, Raquel
Vega, explicaba que es “un programa
que fue pionero en su día en Andalucía
por su oferta accesible y atractiva en
formación artística y cultural. Que crea
cantera de artistas y creadores, pero
también crea público. Que acerca la
cultura, que se expande a diferentes
espacios del municipio como la Casa
del Flamenco, La Villa, el Gala o el
CRAES y que, cuando finaliza cada
curso, nos deja una muestra del enor-

me talento que tiene este municipio”. 
Finalizado el curso, el talento ha

sido mostrado, tal y como adelantaba
Vega, en dos galas que se han celebra-
do en el Centro Cultural de La Villa. En
la primera de ellas participó el alumna-
do de las aulas de guitarra flamenca
con Antonio Carrión y Juan José
Cebolla como profesores. Tangos,
bulerías, popurrí, entre otros temas
para mostrar todo lo aprendido con
estos dos grandes maestros.

Rosa Gata, profesora de Danza,

ofreció la pieza ‘Desde la oscuridad a la
Luz: un viaje de valor’. Sensibilidad y
buen hacer.

Para finalizar el taller de teatro que
dirige Chelo Barrera y Andrea Haro,
donde 14 alumnos y alumnas ejecuta-

ron sus mejores interpretaciones.
La segunda de las galas fue la clau-

sura de los talleres de Rock y Técnica
Vocal que dirigen Diego Ruiz, Fali Pipió,
Jonathan Ramírez, Juan Niebla y Vicky
González. La primera actuación fue la
Banda Krater que interpretó ‘I don’t
love’ de My Chemical Romance y ‘Just
strangers’, un tema propio. La Banda
Recuerdos tocó ‘Tu frialdad’ de Triana
y ‘Rayando el sol’ de Maná. 

Los participantes en Técnica Vocal
cantaron ‘Siyahamba’ y ‘Oh happy
day’. Por último, del aula de rock sona-
ron ‘La flaca’ de Jarabe de Palo,
‘Déjame’ de Los Secretos y ‘El himno
de la alegría’.

Durante las galas, Raquel Vega
señaló  que “así que pasen 31 años,
qué gran programa es Factoría
Creativa. Más de 5.000 personas han
pasado por sus aulas estas tres déca-
das. Sigue tan vigente, tan estimulante
y tan necesario como el primer día. Mil
gracias a nuestro profesorado, alum-
nado y público por hacernos sentir
una gran comunidad conectada, tam-
bién en nuestras clausuras en La Villa”.
Asimismo, adelantó que “empezamos
a preparar el próximo curso con más
novedades en rock, teatro, danza, fla-
menco y fotografía”.

El taller de fotografía que dirige
Belleda López montó una instalación
en el hall del teatro y que sirvió de
antesala a la exposición que se inaugu-
ró el pasado 10 de mayo en la Sala
Maga.

Un proyecto que aúna a casi 40 per-
sonas, 25 en la parte artística y el
resto en la de producción y que ha
creado y dirigido David Sálezmar

El pasado mes de abril, el Centro
Cultural de La Villa acogió el estreno
absoluto de ‘Pide un deseo’, el últi-
mo espectáculo de Aura Flamenca,
una compañía multidisciplinar de
danza, música en directo y teatro
que presentó su cuarto trabajo mul-
tidisciplinar tras ‘La fuente de la
vida’, ‘Ra, dios de dioses’ y ‘J&H’.

Este nuevo proyecto de Aura
Flamenca aúna a casi 40 personas,
25 en la parte artística y el resto en
la de producción. 

“Han sido casi dos años de traba-
jo donde la compañía local ha girado
por completo para mostrar a un
público que ha llenado los dos días
de función, un proyecto que nada
tiene que ver con sus anteriores
propuestas multidisciplinares. El
Teatro, la danza y la música en direc-

to, fue el camino usado como en
otras ocasiones, para que Aura pro-
fundizara en un mensaje absoluta-
mente emotivo y directo a la refle-
xión”, explica el creador y director
de la obra, Daviz Sálezmar.

El espectáculo comenzó dando
poco lugar a la tregua, absorbiendo
al espectador de forma muy rápida,
en un proyecto que por momentos
generaba en escena una plasticidad
más cercana al cine que a lo teatral.
Todo ello direccionado con la histo-
ria que proponía sus personajes pro-
tagonistas y una música en directo
absolutamente integrada lejos de
cualquier cliché y estilo.

Así, Nélida, la protagonista, pro-
pone acompañarla a un viaje inte-
rior provocado por su estado de
coma, “un viaje lleno de sinceridad
donde la profundidad del alma
queda siempre por encima de
todo”. Como colofón, ‘Pide un
Deseo’ entregó al público un final
mágico donde en palabras de

Sálezmar: "Cada persona tendrá su
final más personal, ya que no existe
un único final".

El alcalde, Javier Fernández, y la I
Teniente de Alcalde y delegada de
Cultura, Raquel Vega, acompañaron
a la compañía en su estreno, así
como los responsables municipales
de Hábitat Urbano y Fiestas
Mayores, José Manuel Romero
Campos y Rafael Reyes, respectiva-
mente.

Javier Fernández felicitó a la com-
pañía por un espectáculo que “nos
lleva a un viaje de una historia llena
de emociones, con una puesta en
escena espectacular, con un vestua-
rio cuidado al detalle, unas coreo-
grafías innovadoras y una música
original que te envolverá desde el
primer minuto”.

Para Raquel Vega esta obra “es la
más madura, redonda e innovado-
ra, va directa al corazón y es un gran
trabajo coral. Aura Flamenca se ha
superado una vez más”.

Actualmente la compañía que
tiene su sede en el Semillero
Artístico trabaja en el comienzo de
su gira y en breve dará información
sobre fechas y lugares donde ver su
último trabajo.

Aura Flamenca estrena con éxito 
en La Villa su último espectáculo 
‘Pide un deseo’ 

El alcalde acudió al estreno de ‘Pide un deseo’.

#FORMACIÓN CULTURAL 31 años de andadura

Factoría Creativa clausura 
curso con dos galas en La Villa

Imagen del espectáculo // Fotos: Fco. Manuel Fernández Gómez

Imagen de la gala de las aulas de teatro, danza, guitarra flamenca y fotografía. La gala de rock y técnica vocal en La Villa.

Los trabajos realizados en
el aula de fotografía 
pueden disfrutarse en la
Sala Maga del Centro
Cultural de La Villa
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El espacio `El Podcast de Radio
Rinconada´ ha contado con un espe-
cial de dos semanas con los escritores
locales que han presentado sus nove-
las en Estación de Las Letras

‘El podcast de la Radio’, de lunes a viernes
con Iván Salgado, en el punto de encuentro
de la sociedad rinconera a través de la RadioRadio y ocio

Cultura, en general, y Literatura,
en particular, para llenar las ondas

La primera entrevista de Mimi como nuevo
presidente del San José, en la Radio

#TERTULIA DEPORTIVA casa funes

Fibrorinconada ha sido
una de las asociaciones
invitadas, con Conchi
Hidalgo y Toñi Cobacho

José Alejandro Hurtado, ‘Mimi’, y Juan Pérez Montoro, en Casa Funes.

Distintos reportajes sobre
aspectos históricos del
municipio, como el tren, la
heráldica o el escudo

Andrés Sampedro, en los estudios. Antonio Fernández, con su libro.

Jesús Zambrano, de Acarrabal. Macarena Zambrana, en el 104.7.

Paqui Bernal, con su nueva obra. Tomy Robles, del Automodelismo.

El mandatario, que acudió acompañado de ‘Juanito’ Pérez, con el que trabajará en
la parcela deportiva, desglosó su proyecto, sus objetivos y sus sueños
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El próximo martes, 14 de mayo, el escritor Salvador Gutiérrez Solís presenta
en Estación de las Letras su libro ‘Colgados de un hilo’. 12.30 horas en el IES
Carmen Laffon

Un postre clásico argentino que
seguramente te encantará: la
Chocotorta en vasitos

Chocotorta

El próximo jueves, 16 de mayo, a las 12.00
horas, el Centro Cultural Antonio Gala, acoge
un nuevo encuentro literario del Ciclo de
Novela Histórica de Estación de las Letras

Qué hacer...

Guardias en el núcleo de La Rinconada Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Farmacias de Guardia

Pilar Romero e Irene Sevilla, 
las creadoras del blog de 
yhoyquecomemos.com
que superan las 25.000 visitas diarias,
nos traen esta receta para la vuelta del
verano




